

## D O C E N C I A

### Cursos de Postgrado en Ivuplan.

El Profesor, Dr. Marcial Echenique, desarrolló un curso de *MODELOS MATEMATICOS EN PLANIFICACION URBANA* en los meses de Septiembre y Octubre de 1969, con la participación de profesores e investigadores de la Facultad de Arquitectura y Urbanismo y de Urbanistas en el sector público y privado no universitario.

El Profesor Enrique Pérez, Investigador del Instituto de Estabilidad Experimental, dictó durante 1970 un curso de especialización para investigadores y docentes de la Facultad de Arquitectura y Urbanismo sobre Matemáticas Modernas.

### Area de Profundizamiento en Planificación Urbana Regional.

Durante el 2º semestre del año académico 1969-1970, IVUPLAN ofreció una serie de cursos en el dominio de la Planificación Urbana Regional. Las actividades de tipo teórico fueron complementadas con trabajos de taller y salidas a terreno.

### Docencia en Geografía.

En el 2º semestre del año académico 1969-1970, IVUPLAN ofreció dos cursos de Geografía. Uno de ellos fue *Problemas de Geografía de la Población*, a cargo del Profesor Sr. Miguel Villa Soto. El otro correspondió a *Geografía Urbana*, el cual estuvo bajo la responsabilidad del Profesor Sr. Miguel Morales Alvarez. Ambos cursos tuvieron actividades separadas y en conjunto. Entre las primeras, cabe destacar los enfoques teóricos, la discusión de documentos de trabajo, evaluación parcial y final, etc. Entre las segundas, interesa destacar el

trabajo de terreno desarrollado en el eje Los Andes-Valparaíso (enero, 1970) y el manejo de una bibliografía sumaria complementaria.

### **Adiestran a Profesionales en Planificación Integral en la Universidad Nacional de Ingeniería (U.N.I.).**

En el mes de mayo se dió inicio al Curso Regular de Planeamiento Urbano y Regional que dicta anualmente el Programa *Instituto de Planeamiento de Lima (IPL)* de la Universidad Nacional de Ingeniería, en la colaboración con la OEA, en base al Convenio que en 1961 creó el Programa Interamericano de Planeamiento Urbano y Regional (PIAPUR), como Proyecto 205 del Programa de Cooperación Técnica de dicho organismo interamericano, así como el Curso Avanzado, continuación del anterior, a cargo del Instituto, para los postulantes al grado de Magister en esta disciplina.

A los cursos asisten profesionales que conforman equipos multidisciplinarios que reciben adiestramiento en planificación urbana y regional, complementaria a su formación de origen, capacitándolos a encontrar soluciones a los problemas que el subdesarrollo plantea en las ciudades y regiones de América Latina.

El Programa IPL, fué, en su origen (1952), el Instituto de Urbanismo de la UNI. Desde 1961 es centro de enseñanza de planificación en Latinoamérica, habiendo graduado entre 1962 y 1969 alrededor de doscientos profesionales latinoamericanos.

La enseñanza que imparte el IPL no conduce a una nueva profesión, sino que, con la utilización de las técnicas de la planificación, trata de canalizar los recursos científicos y técnicos propios de las distintas ramas profesionales hacia el conocimiento de las complejas situaciones que ofrece toda realidad vista desde sus aspectos económicos, sociales, administrativos,

políticos y físicos, para la formulación de soluciones integrales a darse, tanto en forma global o sectorial, como a nivel urbano y regional, y que sirvan de marco para la formulación de programas y proyectos.

Los Cursos Regular y Avanzado correspondientes a 1970 concluirán en diciembre, pudiendo obtener los alumnos del Curso Regular un Certificado de Capacitación en Planeamiento Urbano y Regional y los alumnos del Curso Avanzado optar el grado de Magister, previa sustentación de una tesis. Los temas de tesis han sido escogidos en coordinación con organismos oficiales de planificación, siendo uno de ellos el relativo al Plan Global para la rehabilitación y desarrollo del área afectada por el último sismo, tema que se desarrolla por un equipo de profesionales.